

HOJA MENSUAL DEL Patronato de la Juventud Obrera DE ALCOY



Fines del Patronato: Religión,---Instrucción,---Protección al Obrero

Año VII.

Alcoy, Julio 1922.

Número 60.

Mes del Sagrado Corazón de Jesús

Corresponde en este número hacer mención a nuestros lectores de lo ocurrido en esta institución católico-obrera durante el mes de Junio, dedicado por la piedad cristiana a honrar y enaltecer las divinas bondades del Sdo. Corazón de Jesús. Antes que este Centro obrero llevara el honroso título que le designa, sus piadosos fundadores ya pusieron su obra bajo el poderoso amparo y tutela del Sagrado Corazón de Jesús. El Apostolado de la Oración, que tantos asociados cuenta en esta población, hoy establecido en la Real Parroquia de San Mauro y San Francisco, antes de allí se instituyó en este Patronato, en donde se principió con la misma organización que actualmente tiene. No solamente es honrada la imagen del Sagrado Corazón en todas las dependencias de esta casa social, si que

también el distintivo de todo socio y patrocinado de esta institución es el tener en su propia habitación, y especialmente en su dormitorio, una estampa o cuadro del deífico Corazón, para que en aquella casa y lugar se cumpla la divina promesa hecha a Santa Margarita, de que el Sagrado Corazón de Jesús bendecirá las casas en donde su divina imagen sea expuesta y honrada. En una palabra, que la característica de este Patronato y de todos sus asociados ha sido siempre su devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

Por eso el amoroso Corazón de nuestro amable Salvador, siempre fiel a sus promesas, ha bendecido siempre esta Obra, en todas sus empresas y trabajos, especialmente en este mes de Junio que, por lo mismo que es el dedicado al Divino Corazón, es el mes de más actividad y más cosas en el Patronato.

Jose Lardá 'Canto'
Pro:

En todo este mes se ha celebrado el ejercicio propio del Corazón de Jesús, con una asistencia, todos los días, de más de cien niños; pues el acto ha tenido lugar por la tarde, antes de la salida de los alumnos de escuela, en los días de trabajo; y los domingos, después de la reunión de los patrocinados; finalizando siempre con cantos corales, alusivos al acto que se celebraba. Las comuniones generales han seguido en la misma forma y tiempo de todos los meses, como también las visitas al Santísimo Sacramento.

Ejercicios Espirituales. Los dos primeros días de Pascua de Pentecostés, que fueron los días 4 y 5 de Junio; nuestros socios instructores los pasaron de retiro espiritual en el Colegio-novi-ciado de los PP. Jesuitas de Gandía. El número de ejercitantes fué de 17 jóvenes obreros, y las pláticas y dirección de los ejercicios estuvo a cargo del Rvdo. P. Juan Martínez, de la misma Compañía de Jesús. El tiempo de estancia en aquella santa Casa fué breve, pero muy bien aprovechado; ya por el celo que desplegó el P. Director, como también por la atención y docilidad de sus oyentes, quedando todos muy complacidos. Hay que hacer constar, por ser un ejemplo de sublime caridad, que una señora gandiense, cuyo nombre se ignora, regaló 25 pesetas en favor de los *ejercitantes*, para aliviar los gastos de los mismos en esta ocasión.

Viaje a Gandía. Esta deliciosa excursión se celebra todos los años, en cumplimiento de los fines de un organismo que tenemos establecido en este centro obrero, para premiar el ahorro y buen comportamiento de nuestros patrocinados. Dicho organismo lleva el título de Caja de Viajes Recreativos instructivos del Patronato; según su reglamento, los niños inscritos en el Patronato, mediante la imposición y ahorro de diez céntimos semanales hasta cubrir un total de sólo 4 pesetas, se le proporciona al final un delicioso viaje, en el que, además de los gastos de tren y coches a la estación del ferrocarril, se les sirven, en el día de la excursión abundantes y buenas comidas al medio día y por la noche.

Antes, cuando el horario del tren de Gandía, permitía hacer el *Viaje*, en un mismo día, sólo tomaban parte en la excursión los socios inscritos en la *Caja*; mas desde que esto no es posible, nos hemos visto en la precisión de pedir todos los años un tren especial; como en este caso es insuficiente el número de los pertenecientes a la *Caja*, de aquí el que se dé participación en el *Viaje* a otras personas que no pertenecen a la misma; pero siempre teniendo en cuenta que es un obsequio, y no un derecho, que se hace a los individuos pertenecientes al Patronato.

Este año se celebró el tan deseado hermoso viaje a la ciudad de Gandía el día 11 de Junio, domingo de la San

Trinidad; siguiendo en un todo el programa que anunciamos en el número anterior. Los niños excursionistas fueron muy obsequiados en dicha ciudad y todos los que tomaron parte en ella estuvieron muy satisfechos y contentos por haber pasado un día tan feliz y divertido.

Fiestas del Santísimo Corpus

En la Capilla de esta casa hizo su primera comunión la candorosa niña Encarnación Cabrera Berenguer, acompañándole en tan solemne acto y buen ejemplo de piedad sus padres Rafael y Encarnación; él, antiguo patrocinado y hoy devoto y entusiasta socio de este Centenario. Debido al mal tiempo y lluvia de esa tarde, no celebró la Real Parroquia de San Mauro su procesión de Corpus el día siguiente, y, por lo mismo, el Patronato no asistió en corporación a la procesión como en años anteriores.

Día del Santísimo Corazón

que fué el día 23, lo solemnizó con Misa de Comunión general, regalo después del almuerzo a los niños de la Escuela; al mediodía, comensal extraordinaria a los niños de la Escuela Escolar. Los balcones de la casa social estuvieron todo el día engalanados con colgaduras, y por la tarde se celebró, iniciada por unas señoras de la casa del Divino Corazón, una procesión lucidísima, recorriendo los patios de esta casa y acompañados por la banda del Regimiento de Vizcaya que tocó selectas y piadosas composicio-

nes. Tan hermoso acto terminó con una elocuente plática que pronunció el doctor Don Rafael Sanus, Presbítero. A los niños se les obsequió después con una merienda.

La Congregación Mariano-Angelica, el domingo siguiente, día 25, celebró su fiesta anual, con más solemnidad, si cabe, que los años anteriores. Por la mañana a los 8, fué la solemnisima Misa mayor a toda orquesta, ejecutándose la del maestro Perosi, por la Capilla de Santa Cecilia. El sermón estuvo a cargo de nuestro muy querido amigo Don José Jordá Pascual, Presbítero, que, con su entusiasmo y fervor por la congregación y el Patronato, supo comunicar al auditorio estos sus dos grandes amores, con tanto acierto y maestría, que su sermón fué el encanto y la satisfacción de todos. Al *comunio* se administró la Santísima Eucaristía, resultando una comunión devota y numerosa en niños y congregantes.

Por la tarde, después de los actos ordinarios del Patronato, a las 6, se cantó la Felicitación en honor de María Inmaculada; ejercicio del último día de la Seisena de San Luis; organizándose inmediatamente una numerosa procesión que recorrió los hermosos patios de esta casa, con la imagen de San Luis Gonzaga, estandarte de las Congregaciones y banderas. Este acto fué amenizado por la brillante banda del Vizcaya, que, después de la procesión, dió un magnifico concierto en

El Ser

los deliciosos patios de esta Institución, que apreció mucho la numerosa y distinguida concurrencia. Todos los actos de este día fueron anunciados con estruendosos disparos de morteretes, y los niños fueron obsequiados con dulces.

Exámenes de fin de curso. Conforme a las acertadas disposiciones de la Junta local de Primera Enseñanza, los alumnos de nuestra Escuela y grupo que dirige D. Raoul Giner, tomaron parte en dichos exámenes el día 26 de Junio, bajo la inspección de nuestro particular amigo el culto abogado Don Rafael Gonzálbez Barceló; el resultado fué muy satisfactorio, por los premios que concedieron a nuestros alumnos, lo que honra mucho a su Profesor, y acredita una vez más este Centro decente.

El día de San Pedro, uniéndonos al Centro del Apostolado de la Oración de la Real Parroquia de San Mauro, en los cultos que celebra en honor del Sagrado Corazón de Jesús, celebramos también nosotros nuestra fiesta anual a nuestro Divino Primer Patrono. La Misa de Comunión, resultó, como siempre, numerosa y devota; porque ya es sabido que en los actos de piedad que toma parte el Patronato, por la misericordia del Señor, siempre han de ser lucidos. El acto de la Consagración de los niños al Sagrado Corazón, que tuvo lugar en la misma Parroquia por la tarde, también resultó tierno y conmovedor; fueron invitadas las escuelas de la localidad y a cada uno de los niños y

niñas asistentes, que fueron más de se les regaló una estampa como recuerdo.

Nuevos Socios Protectores. Admitimos con este título y los consideramos como amigos predilectos de esta Institución, a todos aquellos señores que voluntariamente se ofrecen a entregar mensualmente una limosna para el sostenimiento de este Patronato.

Han ingresado en el transcurso del primer semestre del presente año los señores siguientes:

D. José Escoín

« Rafael Pérez

« Eduardo Sempere

« Adolfo Espí

« Bautista Boluda

« Manuel Carbonell Valls

« Rafael Pérez Pascual

« Vicente Ábad Carbonell

« Santiago Verdú Gisbert

Sras. Hijas de D. Enrique Oltra

D. José García Ferrándiz

« Miguel Blanquer Miró

« Alfonso Coloma Cortés

« Enrique Pérez Barceló

« Enrique Iglesias Pérez.

Limosnas. Se han recibido de Su Excelencia el Excmo. Prelado, 70 pesetas de la Santa Cruzada; de un señor tector que oculta su nombre, 25 pesetas, y en especies, una barchilla de bichuelas y un cesto de nisperos.

Dios se lo pague a todos.

A. M. D. G.

Imo. Camilo Vilaplana Jordá.